
Protokoll Vorstandssitzung vom 19.10.2011

Traktanden

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Mitteilungen
3. Diskussion
4. Varia
5. Nächste Sitzung

Anwesend: Benedikt Ummen (BU), Merlin Batzill (MB), James Guthrie (JG), Désirée Clausen
(DC), Johannes Suter (JS), Tao Guo (TG), Bastian Wohlfender (BW), Jesko Müller (JM), Petros
Papadopoulos (PP), Benjamin Staubli (BS)

Abwesend: Benjamin Staubli (BS) (ab 20:00 weg, entschuldigt)

Protokollschreiber/in: Désirée Clausen

Beginn der Sitzung: 19:20 Uhr, AMIV Büro, nach einem superobermegafeinen Abendessen
(NICHT Pizza) gekocht von MB und DC

1. Protokoll der letzten Sitzung

Antrag: Wer möchte das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wie präsentiert annehmen?

Abstimmung:

JA: 9
NEIN: 0
ENTHALTEN: 1

2. Mitteilungen

Präsident:

• Der Präsident kündigt an, dass Willy Müller geht. BU will zu Herr Wegener gehen, um über
ein Abschiedsgeschenk zu sprechen.

• BU war bei Professor Guzzella. Haben über 3D Drucker für Studenten gesprochen. ML soll in
den nächsten Jahren umgebaut werden. Braucht eine Arbeitsgruppe, die genau ausarbeitet,
was genau erwünscht ist und wie es aussehen soll. BU will eine Arbeitsgruppe starten für
Studenten, die ein bisschen kreativen Space haben wollen. Soll mit dem Blitz zusammen
ausgearbeitet werden. Guzzella sagte, soll als Studenten auf sich aufmerksam machen und
sagen, was wir haben wollen.
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• Kleine Diskussion über Pflanzen (evt. Urwald mit Vögeln die pfeiffen für Merlin am Morgen).
BS meint, sie werden nicht gegossen. Könnte immer bei Bierbestellung giessen (nicht mit
Bier).

Quästor:

• Sachen gemacht. Kontoumschreibung. Termin mit der Post.

• BEEZ haben neuen Quästor, der nicht von der GV bestimmt worde. Müssen jetzt noch
schauen.

Information:

• JG sprach mit Simon Schäfer wegen Announce, Webseite und Anmeldetool. Läuft einiges im
Moment.

• Announce: Nicht nur HTML sondern dass man wählen kann, ob man Kultur, HoPo, Englisch,
... will. Frage was sinnvoll ist. Zwei Sprachen und vielleicht drei Unterteilungen. BW findet
es nicht gut, da Information verloren gehe. JG meint, wenn jemand auswählt, was er will,
liest er es auch wirklich. JS ist eher der Meinung, dass man oben im Mail sieht, was wo ist
und dann runterscrollen kann. PP sagt wegen Kontakt die Leute die es wissen wollen, die
lesen es auch. Der Mehraufwand lohne sich für den Ertrag nicht.// Genaue Idee ist, dass
man auf der AMIV Webseite auswählen kann, was man will und das dann so gemacht wird.
BU findet Idee gut, da es Studentenorientiert ist. Schlägt ein Zwischending vor, wo nur der
gewollte Text angezeigt wird, der rest aber auch klein angezeigt steht.

• Anmeldetool: Alles, was man sich schon mal überlegt hat, soll drin sein (Kontakt sind viele
Personen nicht erschienen). Soll später diskutieren, was genau rein komt und was nicht.JG
findet auch, dass andere Dinge Priorität haben. JM sagt, jemand hat an HoPo Sitzung gesagt,
dass es gut wäre, wenn man die Files im File Center bewerten kann. MB meint, sei aber sehr
schwierig.

Kultur:

• Journée d’élegance: Über 100 Leute, hat Erwartungen übertroffen. Alles war schnell weg,
nächstes Jahr mehr essen. Für nur 1,5 Wochen Vorbereitung lief es sehr gut. Auch viele
Leute dort, die man noch nie gesehen habe. Viele Leute. Gute Dokumentation: was besser,
was gut, ... . Nicht mehr so kurzfristig.

• Theater am Montag war super. Viele neue Gesichter. Apéro mit Herr Felder von Elektro
Suisse zuvor.

• Hertz Diskussion. 18.11. im Kaufleuten. ABB Sponsor (4’000). Vertrag mit Kaufleuten am
anschauen. 6’000 bis 6’500 Miete. Getränke wollen sie alles organisieren. Preise können
wir bestimmen. Bei gewissem Umsatz Rabatt. DJ’s: Birdieman oder Medeon anfragen als
Mainacts. BU spricht Zeitplan an: muss schnell handeln, ist schon bald. Sobald DJ’s festge-
legt sind kann man Flyer/Plakate drucken. 600-700 Leute. 900 hätten Platz.

• Filmabend: am laufen.

2



• Nächsten Montag Pokerturnier.

• Tramparty XXL: Nächsten Donnerstag, alles gut.

• Skiweekend: Diskussion über Organisation. Muss noch jemand machen, sei nicht so viel.

HoPo MAVT:

• Letzte Woche DK. Alles wie sie es wollten.

• Das mit den Praktikas kommt gut. Zusätzliche werden angeboten.

HoPo ITET:

• Gestern Sitzung. Semestersprecher. Eigene Prüfungssammlung.

• Kleiner Budgetantrag (50.-/100.-) für Professorengeschenke. Z.B. Ursula Keller hat für ITET
eine dreistündige Zusatzvorlesung gemacht, da die Studenten mangelndes Wissen hatten. PP
meint, HoPo habe schon Budget, sollte auch für das sein. JS stimmt zu. BW und JM meinen,
solle nicht vom restlichen Budget abgehen. Sonstiges Budget für Sitzungen und Cocktails
mit Schirmchen. PP meint letztes Jahr habe es gut gereicht. Andere sind sich ziemlich einig,
dass es auch ohne zusätzliches Budget gehen sollte. Ohne Extraantrag.

• Unterlagenverantwortliche: Schauen, welche da sind, ob es doppelte hat etc.. Zwei Erstis sind
dabei. Vanessa Hunziker (letztes Jahr Filecenter organisiert) hilft.

External Relations:

• Kontakt: Grundsätzlich ein Megaerfolg, Umsatzrekord, Zufriedenheitsrekord. Firmen merk-
ten nicht, was schief lief. Team leistete super Arbeit, funktionierte alles gut. Jetzt wichtig:
Feedbackrunde und Sensibilisierung auf nächstes Jahr (provisorisch 15./16. Oktober). Relativ
viele Anfragen von Firmen wegen Sponsoring (auch unbekannte) und Informationen. Auch
an Kontakt erwähnt im Feedback, dass AMIV auch sonst sehr aktiv ist. Messeführer: Feed-
back allgemein gut. Von ein paar Firmen Rückmeldung, dass Studenten noch mals zurück
kamen. Bei Studenten: war das erste Mal, dass es statt fand und kam je nach Firma besser
oder weniger gut an. Soll für Firmen einen Bogen geben, was sie so erzählen sollten/könn-
ten. Von Anfang an verschiedene Führungen (z.B. MAVT, ITET, MTEC), Reihenfolge von
verschiedenen Firmen zu Beginn angeben. JS findet, Sinn der Führung sei ja dass man alles
sehe. PP sagte Anja von ABB die Hertz findet im Oktober statt. Sie meint: ABB zahlt.

• Exkursionen beginnen demnächst auch.

Infrastruktur:

• Läuft. Automat kommt noch.

• Infrastruktur ist keine Putzfrau. Räumt andern nicht ihre Sachen hinterher.

• Mail bekommen wegen dem Innenhof. Soll allgemein schauen, dass es ordentlich ist. Wollen
keinen allgemeinen Streit mit der Loge.

3



3. Diskussion

Bierautomat

BW hat Mails geschrieben. Auf Mails keine Antwort. Hat heute rumtelefoniert. Einer gab keine
Rückmeldung, da er fand, dass es nicht möglich sei, zweiter auch. Ein anderer habe einen, könnte
aber sehr teuer werden. Redbullvertreter der ETH (Torben) habe mit JS gesprochen, Redbull
würde vielleicht Reparatur/neuen Automaten zahlen unter Bedingung, dass Redbull rauskomme.
PP wendet ein, dass sie es letztes Jahr abgelehnt haben. JS sagt, dass ein Redbull 1.65 Fr. kosten
würde, momentan ist eines 0.65 Fr.. Sollte alles durchrechnen, wie es im Verhältnis Redbull/Kosten
Automat rauskommt. Wie lange lohnt es sich mit Redbull Energy Drink. MB sagt, Automat gehöre
dann auch nicht uns, könnte nicht irgendwas machen. JS sagt, soll Angebot nachgehen. BW sagt,
falls Automat nie uns gehören werde, sicher nein. Schauen noch.
Irgendwelche Erstis haben an Automaten rumgebastelt. JS findet es nicht gut, dass sie irgendwas
gemacht haben. Sagt, sie hatten nicht wirklich Ahnung, auch demütigend wegen Leuten, die alles
gemacht haben und schon länger ernsthaft dran sind. BU fand es gut, dass Leute da sind, die was
machen wollen (aber auch nicht einverstanden wenn sie irgendwas machen).

APV/VMP Party

Bestbesuchte Stuz Party des Jahres. Kulturvorstand organisiert die Party momentan alleine.
Schrieb eine E-Mail ob wir uns bei der Party beteiligen wollen. Nicht umbedingt Geld, auch
einfach Personen, die helfen zu organisieren. Kultursitzung: helfen zu organisieren, Helfer stellen
aber finanziell nicht. Frage BU: warum helfen wir? JS sagt, dass wir mehr zu tun haben mit an-
deren Fachvereinen. Könnten dann vielleicht auch unsre Parties mit anderen zusammen machen.
Sind dann auch Werbungsmässig vertreten. Datum: 14.12..

Weihnachtsmorgenessen

PP: Axpo Zusage Weihnachtsmorgenessensponsoring, sollte aber nicht in der letzten Woche sein.
Vorstand ist dagegen, soll dann sein, ist der Sinn davon. PP meint, letzte Woche sei Pain wegen
Semesterendprüfungen. Soll am Montag Morgen sein. Semesterendevent ist jetzt am Donnerstag
Nachmittag/Abend mit Raclette (grosse Käse und dazu Glühwein bei ML).

TV Ausleihe

Brauchen ihn wahrscheinlich doch nicht. MB hat gesagt, falls sie wirklich nichts haben vielleicht
schon aber sei sehr mühsam.

Feedback-Loops

Nach jedem Event eine Mailbewertung an Teilnehmer (Vorschlag von BU). JS meint, das Problem
sei, die Kommentare auszuwerten. Soll vor allem auf Punkten basieren. Einer pro Event soll einen
Blitzartikel dazu verfassen. PP hat dies schon gemacht an etwa drei Events. 20-50% haben etwas
zurückgemeldet. Frage an JG: graphische Auswertung? JG sagt, es sei möglich, sollte aber alles
einheitlich sein und möglichst einfach. JS findet Anmeldetool wichtiger. Sagt, bekommt an Event
selbst Feedback und gäbe wichtigeres. MB findet schriftliches Feedback wichtiger.
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Eventkosten pro Person

Liste wird rumgegeben. Von -100.- bis -1.- (geschätzt) pro Person. AMIV Ball das Höchste. Wird
sich aber noch ändern in nächster Zeit. Schiiweekend: Helfer sollen nicht für nur einen Vormittag
helfen gratis mitkommen dürfen. JS findet, es soll noch viele Helfer geben aber weniger gratis
für sie. Helferbelohnungen sollen limitiert werden (z.B. nicht einfach gratis Getränke). Soll mal
festlegen, wer/wie viele Personen als Helfer mitkommen dürfen.
Plan von JS für nächstes Semester: Budgetsitzung am Ende des Semesters. Viele Events (vor
allem diese für weniger Personen) sollen auf 0 budgetiert werden. Besprechung, wie welche Events
gelaufen sind und was nächstes Semester wieder sein soll und was nicht. BW spricht Frage von
Dienstleister oder Veranstalter an. Sollen Vermögen erhalten und nicht vermehren. Soll immer
noch Dinge geben, die subventioniert werden. JS meint darauf, dass dann die Frage ist, was soll
noch organisiert werden, was teuer und nur für wenig Personen ist. Lieber für mehr Leute.

Vorbereitung MR

BU spricht Quästorkurs an: PP sagt gab es mal, habe sich niemand angemeldet. BU stellt sich
vor, dass ein professioneller Buchhalter kommt und den Quästoren erklärt, wie es geht. Frage wer
mitkommen kann an MR. Sollten alle kommen, da jede Stimme zählt. JS findet es nicht gut, dass
wir (mit ca. 25% der Mitglieder des VSETH) nur 13 von 100 Stimmen und somit nicht viel zu
sagen haben. PP versteht den Punkt aber wir würden uns extrem unbeliebt machen, wenn wir zu
fest auf uns aufmerksam machen würden diesbezüglich. JS meint, extrem viel werde im VSETH
hintendurch gemacht und wir werden auf eine Art übergangen. PP findet es nicht gut, dass wir
nicht mal immer alle da sind und uns dann beschweren wollen. Könne uns als Sauhaufen nicht
ernst nehmen. Müssen uns mal richtig drauf vorbereiten (halbe Stunde vorher treffen z.B.) und
geschlossen dort erscheinen.
JS hat Büchlein MR gelesen. VSETH Vorstand wird bezahlt, soll nicht mehr Bonus sein sondern
Festbezahlung, da Bonus sowieso immer gesprochen werden. Trainees sollen neu auch Bezahlung
bekommen, obwohl sie nicht mal von FR gewählt werden. Erster Satz sei, alles ist ehrenamtlich,
danach steht das wegen Bezahlung (sogar von Trainees). JS meint, wir sollten auch was bekommen
(z.B. GESS Punkte). Findet es wichtiger, dass Fachvereine was bekommen anstatt Trainees schon
Geld. PP findet, es ist schwierig, ehrenamtliche Leute zu finden. Er versteht es aber findet 250.-
ok für den Aufwand. JS meint hingegen, es sei mit 12 Trainees fast mehr als andere Fachvereine
allgemein bekommen. BW sagt, sollen andere Fachvereine vielleicht auch darauf ansprechen. Fra-
gen, wie sie es finden und was sie dazu meinen. PP meint, der VSETH sei der etwas ernstere Teil,
etwas seriöser. Sicher mal zu VIS und VMP gehen, meinen die sind dabei.

Büroregeln

• Bier: darf nicht einfach den Schlüssel nehmen. Gibt Leute, die einfach so kommen. Vorstände
sind die einzigen, die den Kasten berühren schlägt JS vor. Kommt drauf an, wer im Büro
ist. Legen Bierschlüssel vorne hin. Vorstände müssen ihn geben. Gilt auch für Kommissions-
quästoren.

• Drucken: Ermessenssache wer was druckt. Allgemein: keine privaten Dinge (oder Gaggi) in
grösserer Menge ausdrucken (so ab 5 Blatt).

• Telefon: BU fragt, was noch ok ist im AMIV Büro. Muss es nicht niederschreiben, ist eine
Sache von gesundem Menschenverstand. Random Dudes haben kein Recht. MB schaut Rech-
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nung an. Viktor Lenz als ordentliches Mitglied findet es voll ok, dass ab und zu telefoniert
wird. Prinzip ist eigentlich wir dürfen das. Sollten es aber auf ein Minimum reduzieren.

• Softdrinks: Nicht in den Aufenthaltsraum. Problem: Randomdudes, die einfach so Softdrinks
nehmen. Drei Stufen: Vorstand, Randomdude und Randomrandomrandomrandom...dude.
Tische sind kein Arbeitsbereich für Randomdudes. Drei vordere Tische sind auch da zum
Serien lösen. Andere Tische mit PCs sind für AMIV Zwecke und nicht einfach für random
Personen. Sollte aber auch alles schnell aufgeräumt werden. Und sonst ist das Random’s
Problem. Idee JS: Werfen am Morgen einen Kasten Bier den Löwen zum Frass raus. Getränke
sollen verräumt werden.

• Türe zu!

• Rucksäcke Kleidungsstücke (Garderobe)

• Computerspiele

• Abstellplatz an einem bestimmten Ort markiert für Eventmaterial (bis man es nicht mehr
braucht aber so kurz wie möglich). Kulturis zusammenscheissen wenn sie es nicht machen.
Nach der vierten Mahnung eine Betreibung (von PP)! Nach drei Wochen darf es konfisziert
werden von MB und selbst verwendet werden.

• Bestrafung falls jemand etwas falsch gemacht hat: Kühlschrank putzen oder andere Arbeiten
die im Büro anfallen.

• Randomdudes Zeug im Kühlschrank: sollen auch helfen zu putzen

• Sparschwein (Schatzkastenschwein) mit einem möglichst grossen Loch oben (PP): Chris hatte
die Idee, so ein Schwein zu haben wo man Zettel mit Gerüchten reinschmeissen könnte (haben
andere Unis) und die Zettel mal in einem ’Schatzkästchen’ im Blitz zu publizieren. JS wäre
eher für ein Schatzkästchen da Gerüchte sehr schnell verletzend sein können.
Zwischenbemerkung BU: wo ist denn Beni hin?

4. Varia

• Kleine Diskussion wegen Ersti der sich echt daneben verhalten hat am ESWE.

• Vorstandsweekend: Madrid, Barcelona (günstig aber vielleicht etwas doofe Zeit), Helsinki
(PP voll debii), Lissabon, Wien (BU will Sachertorte essen), ...

5. Nächste Sitzung

Die nächste Vorstandssitzung findet am 24.10.2011 um 19:00 Uhr im AMIV Büro statt.

Ende der Sitzung: 22:16
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